

Jean-XXIII, pionnier de l'enseignement à distance

Michel Larrory, directeur de Jean-XXIII, a initié il y a 20 ans un dispositif d'enseignement à distance basé sur les technologies d'internet au service de l'ECL.

Ce dispositif appelé LO-READ (Lorraine enseignement à distance) a pris de l'ampleur et reçu la validation du rectorat en 2002, du ministère de l'Éducation nationale en 2011. Il est un dispositif de référence pour d'autres régions qui l'ont adopté et adapté à leur réalité locale.

Une plate-forme en ligne

Le directeur de l'établissement privé montignien, explique : « La réforme du Bac 2021 et du lycée a introduit les enseignements de spécialité en 1^{re} et en T. Elle permet de suivre les enseignements en fonction de projet d'études. Des lycées disposent d'une offre limitée en présentiel et ne peuvent répondre aux aspirations et demandes des élèves dans les établissements à faible effectif, plus nombreux dans l'Enseignement catholique (ECL). »

« Le secrétaire général de l'enseignement catholique, compte tenu des enjeux et de l'expérience réussie de LO-READ, m'a demandé de rédiger un rapport sur l'enseignement à distance et de



Michel Larrory, directeur de Jean XXIII, a présenté hier ce projet à Educatec-Educative, le Salon national de l'éducation à Paris. Photo RL

réfléchir à la façon d'aider les différentes régions à développer leur propre offre d'enseignements de spécialité à distance. Il a été décidé d'ouvrir une plate-forme en ligne destinée à accueillir les différents projets régionaux dont celui de LOREAD. C'est RenaSup, organisme de l'Enseignement catholique en charge du bac-3/bac + 3, qui a été chargé de la

mise en œuvre de ce projet national et RenaSup m'a confié la coordination globale de ce projet.»

Un modèle pour d'autres académies

« Nous avons retenu l'ENT (Environnement numérique de travail) itslearning, que nous utilisons à Jean-XXIII comme plate-forme numérique support des projets aca-

démiques. Nous avons migré les cours de LOREAD sur itslearning. D'autres académies (Lyon, Bordeaux, Reims) ont rejoint l'ENT.

Pour LOREAD, nous accueillons 588 élèves pour des enseignements complémentaires à ceux proposés dans leur établissement dont 145 élèves (de 1^{re} et T) suivent leur enseignement de spécialité ainsi. »